

MEMORIA ACTIVIDADES 2008

El acto de celebración del patrón **San Francisco** fue como ya es tradicional una de las actividades principales organizadas por el Colegio de Veterinarios de Madrid que esta ocasión tuvo una especial relevancia con el nombramiento como Presidente de Honor del Colegio "de **Carlos Escribano Mora, Director General de Recursos Agrícolas y Ganaderos**, por su contribución al desarrollo y mejora de la profesión.

Luis Sánchez Álvarez, ex **Director General de Agricultura y Desarrollo Rural**, recibió la placa y la insignia de Colegiado de Honor en un acto que convocó a representantes de la Comunidad de Madrid, alcaldes de diversos municipios, representantes de las sociedades protectoras de animales, de la Facultad de Veterinaria de la Universidad Complutense, del Ayuntamiento de Madrid y de ganaderos y veterinarios vinculados a diferentes ámbitos de la profesión.

El Homenaje a una Trayectoria Profesional en Veterinaria cumplió su III edición y de nuevo tuvo una gran acogida entre compañeros de distintas generaciones y se consolida como uno de nuestros actos tradicionales. Los homenajeados fueron **José Luis García Ferrero, José Ángel Ahumada, Antonio Vallés, Miguel Pujadas, Mariano Tovar, José Ortega del Amo** y **Miguel Jiménez Cabras**.

El VII **Trofeo Taurino Colegio de Veterinarios**, uno de los más prestigiosos en este campo, convocó a personalidades relevantes del toreo. El galardón fue para la ganadería "Núñez del Cuvillo" y **Alfredo Halffer Gallego, Viceconsejero de Presidencia e Interior**, clausuró el acto, en el que expuso su obra el escultor y pintor **Salvador Fernández Oliva**.

La delegada de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Madrid, Ana Botella, presentó en la sede colegial, la campaña **“Si pudiera, lo haría yo mismo”** en la que colabora el Colegio y que se prolongará hasta marzo de 2009. El objetivo de la campaña es concienciar a los propietarios de perros sobre la importancia de recoger sus residuos cuando salen a dar sus paseos diarios.

El libro **“El sanador de caballos”, del veterinario Gonzalo Giner,** fue presentado por la periodista y escritora **Julia Navarro.** La Junta de Gobierno llegó a un acuerdo con la editorial Temas de Hoy para que todos los colegiados cuenten de forma gratuita con un ejemplar de la obra que narra el periplo de un veterinario en la Edad Media y en la que el autor ha pretendido hacer un homenaje a la profesión.

La Directora General del Departamento de Seguridad Alimentaria y de Veterinaria del Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural de Polonia y el Jefe de la Inspección Veterinaria Oficial de ese país visitaron el Colegio, al igual que **el Vicepresidente de la Federación de Veterinarios Europeos y el Presidente de la Asociación Regional Alemana de Veterinarios Clínicos,** con los que integrantes de la junta acompañados de diferentes representantes de la profesión pudieron debatir distintos aspectos de la profesión

El Colegio participó en el **IV Salón de la Adopción,** organizado por la **Consejería de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio** y en el que se adoptaron 331 animales, un 80 % más que en ediciones anteriores.

También se organizaron las **II Jornadas de Orientación Profesional en las Facultades de Veterinaria de las Universidades Complutense y Alfonso X el Sabio**, con un alto poder de convocatoria y que resultaron de sumo interés para los alumnos. Los diferentes ponentes insistieron en que la formación no termina con la finalización de la carrera y subrayaron que es obligada una formación continuada.

La **fiesta de Reyes en el Circo Mundial** superó todas las previsiones y convocó a más de 1.500 hijos de colegiados y el fin de semana en la **Granja Escuela**, a unos 200.

FORMACIÓN.- En cuanto a las actividades de formación de postgrados organizadas por el Colegio, que en general tuvieron una elevada participación, hay que citar **la V edición del Master en Seguridad Alimentaria**, patrocinado por 22 empresas líderes del sector, y en la que también colaboran **la Agencia Española de Seguridad Alimentaria, la Consejería de Sanidad, la Facultad de Veterinaria de la Universidad Complutense, el Consejo General de Veterinarios de España**, y que es una referencia de prestigio en el sector. El 90 % de los alumnos de ediciones anteriores se han insertado ya en el mercado laboral. El acto de inauguración de la V edición fue clausurado por el nuevo Presidente de la **Agencia Española de Seguridad Alimentaria, Roberto Sabrido**.

Los cursos de **"Actualización en el Diagnóstico y Tratamiento en las Enfermedades Dermatológicas en el perro y el gato"**, **"Traumatología Veterinaria interactiva"**, **"Gestión y Diseño Higiénico de Establecimientos de Elaboración de Comidas Preparadas"**, **"Director de instalaciones de Radiodiagnósticos Veterinario"**, **"Curso Práctico del Estandar IFS"**, **"Revisión del sistema de autocontrol basado en el APPCC"**, **"Formación de Formadores de Manipuladores de Alimentos"**, **"Control Sanitario de la**

Caza Silvestre”, “Especialización en Espectáculos Taurinos y Aspectos Veterinarios en Espectáculos Taurinos”, igualmente formaron parte de nuestra oferta formativa.

También hay que citar los cursos organizados contemplados en los Convenios que mantenemos con las Consejerías de Sanidad, de Presidencia e Interior y de de Medio Ambiente.

La Asociación del Cuerpo Nacional Veterinario, en colaboración con el Colegio, organizó un Ciclo de Conferencias que impartieron **Carlos Escribano, Lucio Carbajo, Isabel García Sanz, Javier Sierra, Esperanza Orellana, Samuel Juárez, Elías Rodríguez Ferri y Antonio Fernández y García de Vinuesa.**

EMPRESAS Y ENTIDADES.- Las instalaciones del Colegio de Veterinarios de Madrid han tenido una demanda significativa por parte de empresas y entidades relacionadas con el sector. Los servicios que ofrece y la atención prestada hacen de la sede colegial un referente cada vez más solicitado como marco para organizar actividades tanto docentes, como sociales o profesionales.

Uno de los actos más relevantes del año fue la presentación del **“Estudio Anual del Abandono”, de la Fundación Affinity”** que contó con la presencia de numerosos medios de comunicación. Según el Estudio, 109.000 perros y 24.000 gatos fueron recogidos de las calles de España durante 2007. Hay múltiples motivos por los que se abandonan animales pero en la mayoría de los casos se trata de camadas no deseadas y perros mestizos.

También hay que destacar la celebración de las **III Jornadas de Cría del Purasangre Inglés,** inauguradas por el **Director General de Recursos Agrícolas y Ganaderos, Carlos Escribano.** Igualmente merece subrayarse el **VIII Simposio Internacional de Legislación y Derecho Ambiental,** con presencia de numerosos congresistas latinoamericanos. Por su lado,

Veterindustria utilizó nuestras instalaciones para organizar su asamblea anual.

Laboratorios como **Royal Canin, Pfizer, Virbac, Iddex, Vetoquinol, Novartis, Intervet, Divasac, Shering Plough y Labcatel** organizaron diversas conferencias y cursos, al igual que empresas o entidades ajenas al sector como **Farmafir, Ademac o Endicott Collage**.

También han utilizado las instalaciones con regularidad la **Real Academia de Ciencias Veterinarias, la Unión Interprofesional de la Comunidad de Madrid, la Asociación de Esposas de Veterinarios Españoles, AMVAC, AVEPA, SECAL, VETERMON, ADITSIC o ANAPORC**.

CONVENIOS Y OTRAS ACTIVIDADES.- En otro orden de cosas, hay que subrayar que los resultados de los Convenios que mantenemos con la Administración fueron muy satisfactorios. Con la **Consejería de Sanidad** colaboramos en las campañas de prevención y control de las zoonosis, en el control de las carnes procedentes de espectáculos taurinos, de cacerías y monterías, y en la prevención de la hidatidosis y la leishmaniosis, con muy variadas intervenciones de veterinarios autorizados. Hay que destacar que en el Plan de Vigilancia y Control de Encefalopatías Espongiformes se realizó en el último ejercicio un muestreo de **4.100 animales**.

Dentro de nuestra colaboración con la antigua Dirección General de Agricultura, ahora **Dirección General de Medio Ambiente**, organizamos las campañas de identificación de animales de compañía y de vacunación antirrábica.

Igualmente colaboramos en la recuperación de animales extraviados. En el último año **se recuperaron 11.300 mascotas**, una cifra que pone de manifiesto la coordinación y eficacia entre todas las partes implicadas que interviene en esta actividad.

A su vez trabajamos conjuntamente en la promoción del bienestar y de la protección animal, en la lucha contra el abandono y en el fomento de la adopción, sin olvidar la colaboración que mantenemos en **los programas de prevención y lucha contra la Lengua Azul y la Encefalopatía Espongiforme Bovina.**

También colaboramos con **la Consejería de Presidencia e Interior** con intervención de **219 profesionales veterinarios** que actuaron en los más de **1.700 espectáculos taurinos** que se organizaron en la Comunidad de Madrid

En otro orden de cosas, merece una mención especial, el **Servicio de Atención al Colegiado** que en menos de un año de funcionamiento ha dado respuesta a más de mil cuestiones tanto profesionales como particulares planteadas por nuestros colegiados.

El último año **la Comisión Deontológica** recibió un fuerte impulso, incrementándose el número de casos revisados y velando cada vez más por la buena praxis veterinaria.

En el apartado de comunicación hay que decir que nuestra **web www.colvema.org** sigue creciendo. La información que ofrece se actualiza diariamente y recibe más de **34.000 visitas al mes**. Cuenta además con una bolsa de trabajo muy dinámica que canaliza con gran agilidad la oferta y demanda que nos llega del mercado. El último año recibió más de 1.400 solicitudes, una cifra realmente importante.

A su vez hemos lanzado un **boletín electrónico** con periodicidad quincenal para acercarle a los colegiados todo tipo de información que pueda resultar de su interés y que llega a más de **2.225 veterinarios**.